
Ordinaire -19 -  
 
 On est ici juste après la multiplication des pains, ce grand banquet inimaginable 
que Jésus a présidé pour nourrir les foules venues vers lui et l ’entendre proclamer le 
Royaume des cieux. Ses disciples, s’étaient sans doute gonflé les poumons devant ce 
grand exploit de leur maître. Vraiment, ils étaient confortés.... ils avaient choisi de suivre 
un très grand prophète ! 
 
 Mais voilà que Jésus désire prendre congé de ses disciples; il les fait monter dans 
une barque pour se rendre à Génésareth, de l’autre côté du lac. Quant à lui, il gravit la 
montagne, à l’écart pour prier, pour méditer et se rapprocher de son Père. Il entrevoit ce 
qui s’en vient pour lui dans sa montée à Jérusalem.... 
 
 Matthieu souligne alors que pendant la nuit, les vagues s ’étaient levées et faisaient 
tanguer la barque. De grands vents menaçants soufflaient. C’est comme si, après la 
multiplication des pains, ce moment extraordinaire où les disciples s’étaient sentis 
proches du royaume, Jésus les avaient renvoyés dans le monde, dans l’aujourd’hui de 
leur vie. Et dans ce monde, vraiment tout ne se passe pas sans problèmes. Il y a des 
vents contraires qui nous empêchent d’avancer vers notre but. Nuit d’orages.... image de 
ce que sont nos vies, parfois. Non, la vie n’est pas une balade sur une rivière paisible. 
 
 C’est alors que Jésus vient vers eux, au milieu des vagues et des vents. Au coeur de 
la détresse qu’éprouvent les disciples, Jésus s’avancent vers eux ! C’était comme si les 
vagues et les dangers de la mer supportaient les pas de Jésus ! Le voilà qui s’approche.... 
Ses disciples n’en croient pas leur yeux. C’est impossible ! Ils croient voir un fantôme ! 
Jésus s’approche et leur dit ces mots extraordinaires: “Confiance” ! “N’ayez plus peur !” 
Il les appelle ainsi à s’en remettre entre ses mains.  
 
 Ce récit nous interpelle aujourd’hui. Notre foi, notre amour de Dieu, notre désir de 
l’accueillir dans nos coeurs.... faiblit parfois et fait place à la peur, aux déceptions.... la 
lumière cède le pas à l’obscurité ! Parfois, dans nos vies, l’incompréhension remplace le 
bien-être. ‘Pourquoi est-ce que cela m’arrive ? Pourquoi cette douleur, ce stress, cette 
rupture ? Et où est Dieu alors ? Pourquoi ne se manifeste-t-il pas ?  
 
 Mais, dans le fond de notre foi, nous savons bien que toujours, Jésus vient vers 
nous alors que nous cherchons tellement à le rejoindre. Il vient vers nous, mais nous 
avons besoin d’entendre sa voix. Sa voix qui nous redit, “CONFIANCE”. Sa voix qui 
n’est souvent qu’un murmure...  comme pour Isaïe sur l’Horeb....  ‘Le murmure d’une 
brise légère !’  
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 Pierre, le chef de file des disciples, prend la parole. “Si c’est bien toi, ordonne-moi 
de venir vers toi sur les eaux.” Pierre voit Jésus, mais n’est pas sûr: il doute... ce serait 
trop beau ! En un mot, Jésus s’exécute: il lui dit tout simplement,“Viens !” Pierre marche 
donc sur les eaux en direction de Jésus. Mais, ce cher Pierre qui a une si grande foi, lui 
sur qui Jésus a dit “Je bâtirai mon Église” n’en est pas à sa dernière défaillance de foi. 
Bientôt, il reniera Jésus trois fois. Après la résurrection, comme les autres disciples, il 
aura de la difficulté à croire en la résurrection. Dans l’adversité, dans les épreuves, dans 
les moments sombres de sa vie, Pierre doute ! “Voyant la force du vent, il eut peur...” 
Mais, et voilà le miracle: de son coeur jaillit l’espérance.... “Seigneur, sauve-moi !”  
 
 Le récit se termine quand les éléments hostiles de la mer se taisent... Les disciples 
comprennent bien que seul Dieu a le pouvoir sur les éléments du monde. Ils lui dirent: 
“Vraiment, tu es le Fils de Dieu”. 
 
 Aujourd’hui et cette semaine, répétons souvent dans nos coeurs cette phrase qui 
prend sa source dans notre foi et qui fait rejaillir l’espérance dans nos vies:  
 

"Seigneur, sauve-moi !"  
 
Alors nos eucharisties seront offertes dans la joie et la sérénité. Alors nos vies 
deviendront fécondes de la Parole et de la Présence du Christ Jésus dans nos coeurs et 
dans l’Église. Dieu seul peut nous sauver. Dieu seul peut nous donner la vie !  


